

MONEDAS		
	Hoy	Ayer
TRM DÓLAR	\$3.191,17	\$3.191,17
Dólar* (c)	\$3.040	\$3.040
Dólar* (v)	\$3.100	\$3.100
Euro	\$3.612,08	\$3.612,08
Euro*(compra)	\$3.450	\$3.450
Euro*(venta)	\$3.570	\$3.570
Libra	\$4.050,55	\$4.050,55

\*Profesionales de Cambio

DEVALUACIÓN	
Día	\$ -4,02
Corrido año	% -1,80
90 días	% 1,31
12 meses	% 9,78

PETRÓLEO	
Dólares por barril	
Brent	WTI
64,50	57,83

INFLACIÓN	
Mensual	Acumulada
0,31%	2,44%
Mayo	2019

PAAG*	
Mayo	0,31%
Acumulado	2,78%

UVR	
Hoy	\$267,4673
Ayer	\$267,4392

TASAS	
Nacional	DTF EA
	4,40%
Internacionales	Libor
	2,24% Anual
	Prime
	5,50% Anual

CAFÉ	
Libra Bolsa de Nueva York	
Hoy	Ayer
US\$1,07	US\$1,04

ORO	
Peso por gramo	
Compra	Venta
Hoy 132.884,87	144.222,88
Ayer 129.161,16	140.392,56

PLATA	
Compra	Venta
Hoy 1.261,87	1.576,94
Ayer 1.248,86	1.561,08

Según el Ministerio de Minas y Energía

# Producción de gas ha crecido 10% en lo corrido del año

El incremento sostenido de la demanda de gas en el país se debe a que los colombianos han identificado los beneficios de este combustible respecto a la reducción de gases efecto invernadero que mejoran la calidad del aire.

REDACCIÓN ECONOMÍA  
yrodriquez@vanguardia.com

El aumento de la demanda de gas natural de las 9.5 millones de familias, establecimientos comerciales e industriales, además de 230 mil vehículos livianos y 1.000 vehículos de transporte público, camiones, volquetas y recolectores de basura que se movilizan con esta fuente de energía han permitido un crecimiento constante en la producción de este combustible durante los primeros cinco meses del año.

De acuerdo con el Ministerio de Minas y Energía, entre enero y mayo de 2019, la producción comercial de gas alcanzó los 1.040 millones de pies cúbicos promedio día (mpcd), un 10,5% más que en el mismo periodo del año 2018, cuando se registró una producción de 941 mpcd.

Solo en mayo, la producción promedio de este combustible se ubicó en 1.024 millones de pies cúbicos al día, con un aumento del 1,9% en comparación con el mismo mes de 2018 (1.005 mpcpd), y un aumento de 0,32%, con respecto a abril de 2019 (1.021 mpcpd).

"Lo que se observa es un incremento sostenido de la demanda de gas en el país, un combustible fundamen-



Archivo / VANGUARDIA

Los campos que incrementaron su producción fueron Pandereta en Sucre y Cañahuatú en Córdoba. Los que declinaron, fueron: Chuchupa en la Guajira; Nelson en Córdoba, y Nispero en el departamento de Sucre.

tal para la transición energética. El uso de gas natural vehicular, por ejemplo, reduce la contaminación del medio ambiente con cerca del 40% menos de emisiones de dióxido de carbono (CO2), frente a las generadas por un vehículo impulsado por diésel, y representa una reducción del 100% en material particulado", explicó la Ministra de Minas y Energía, María Fernanda Suárez.

Para Orlando Cabrales Segovia, presidente de la Asociación Colombiana de Gas Natural, Naturgas, el crecimiento del sector es muestra

que los colombianos creen cada vez más en las bondades del uso del gas no solo en el sector residencial, sino en transporte y la generación eléctrica.

"El gas natural tiene un aporte importante con respecto a la calidad del aire presentando una disminución de casi el 100% del material particulado fino y una reducción de alrededor del 40% en los gases efecto invernadero", afirmó el presidente de Naturgas, quien enfatizó en la importancia de seguir avanzando en asegurar el abastecimiento de dicho combustible a largo plazo.

## PRODUCCIÓN PETROLERA CRECIÓ 3,3%

De otro lado, mayo se convirtió en el segundo mes con mayor producción de petróleo, en lo corrido de 2019, al alcanzar una producción promedio de 894.518 barriles día, lo que representa un incremento de 3,3% frente al mismo mes de 2018 (865.987 barriles) y una variación de 0,39% en comparación con abril de 2019 (891.012 barriles). Entre enero y mayo de 2019, la producción de petróleo en el país fue de 892.368 barriles promedio día, lo que significa una variación anual del 4,47% con respecto a los cinco primeros meses de 2018, cuando se registró una producción de 854.190 bpd.

"Si bien existe tranquilidad de abastecimiento en el corto y mediano plazo tenemos que tomar decisiones de políticas públicas con la industria y

el Gobierno, para asegurar reservas para el largo plazo, a través del desarrollo de Yacimientos Convencionales y No Convencionales", anotó.

## BREVES

### Contraofertas

Hoy, la Agencia Nacional de Hidrocarburos realizará el Depósito de Contraofertas dentro del Proceso Permanente de Asignación de Áreas para explorar y producir petróleo y gas que impulsarán la industria colombiana.

### Nuevo servicio

Los emprendedores en Colombia que generan entre 1 y 5 puestos de trabajo directos, Movistar les ofrece Voz, Conectividad y la opción de decidir entre soluciones digitales, a través de planes móviles desde 8 Gigas, Office 365 o Geogestión, planes en Fibra óptica desde 50 Megas.

### En Andesco

A partir de hoy y hasta el próximo viernes 28 de junio en Cartagena se reúnen miembros del Gobierno Nacional y regionales empresarios, proveedores y expertos del servicio público y comunicadores, quienes analizarán el poder transformador de los servicios públicos en la competitividad del país.



Archivo / VANGUARDIA

# PIB de Santander creció el 2,2% y fue de \$55,15 billones, en 2018

REDACCIÓN ECONOMÍA  
fruciz@vanguardia.com

El año pasado, el Producto Interno Bruto, PIB, de Santander fue de 2,2%, de acuerdo con el Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas, Dane, en los resultados del PIB por departamentos de 2018.

Además, el departamento, junto a Bogotá, Antioquia, Valle del Cauca y Cundinamarca representaron más del 50% del PIB nacional.

Para el año analizado, el PIB nacional es \$978.477 miles de millones, a precios corrientes. Según el organismo, Santander reportó un Pro-



Archivo / VANGUARDIA

En el 2018, santander reportó un PIB de \$55,15 billones y \$30,2 millones por habitante.

ducto Interno Bruto de \$55,15 billones.

El PIB por habitante para Santander fue de \$30,2 millones.

En la región Oriental, entre las que incluye a Santander, las actividades económicas que impulsan el crecimiento fueron industrias manufactureras, comercio al por mayor

y al por menor, transporte, alojamiento y servicios de comida; administración pública y defensa, educación y salud y agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca.

### Comportamiento

Según la entidad, Caldas, Antioquia y Amazonas, todos con un incremento de 3,5%,

## 19,6

millones de pesos fue el PIB nacional por habitante en el 2018, según el Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas, Dane.

fueron los departamentos con las mayores alzas. Éstos estarían 0,9 puntos porcentuales, pps, que la variación del PIB nacional de 2018, que el Dane ratificó en 2,6%.

Entre tanto, los departamentos de Chocó (-5,7%), Cesar (-1,3%) y La Guajira (-1,0%) registran crecimiento negativo en su Producto Interno Bruto.

De otro lado, los departamentos con mayor crecimiento fueron Bogotá y Antioquia con 250.576 y 141.756 miles de millones de pesos, respectivamente, según el Dane; mientras que Guainía, con \$351 miles de millones y Vaupés, con \$279 miles de millones, los de menor.

# Industria necesita de acciones y políticas para mejorar su desempeño

REDACCIÓN Y AGENCIAS

Entre enero y abril de 2019, la producción aumentó 1,2%, las ventas totales 1,5% y las ventas hacia el mercado interno 1,8%, frente al mismo periodo del 2018.

De acuerdo con la Encuesta de Opinión Industrial Conjunta, Eoi, de la Andi, las bajas cifras coinciden con el periodo de vacaciones de Semana Santa, durante la cual tradicionalmente se disminuye el ritmo de producción industrial.

"A pesar del contexto internacional y de algunos indicadores que muestran una tendencia menos favorable, la industria continúa manteniendo cifras positivas", aseguró Bruce Mac Master, presidente de la Andi.



Archivo / VANGUARDIA

Para la industria es momento para acelerar el crecimiento.

De acuerdo con la entidad, estos resultados ratifican con esto la necesidad de implementar acciones y políticas que fortalezcan el crecimiento industrial y empresarial en el corto y mediano plazo.

Para esto, la Andi ha venido haciendo propuestas en varios sentidos, las cuales esperamos puedan ser implementadas lo antes posible.

## DATO

Amazonas, Caldas y Antioquia, reportaron el mayor alza en su PIB el año pasado, según informó el Dane.